

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripcion:
75 céntimos de peseta:
al mes.

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

Jués 26.—San Ceferino papa y mártir.
Viérnes 27.—San José de Calasanz fundador.
Sábado 28.—San Agustin obispo, doctor y fundador.

Cultos

Jués 26.—La Misa y oficio divino son de San Bernabé Apostol, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoracion de San Ceferino papa y mártir.

En San Agustin continua la Novena en honor de Nuestra Señora de la Consolacion, con misa rezada todos los días á las 6, y al anochecer ejercicio de la Novena.

En la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, tendrá lugar la Profesion solemne de Sor Maria del Pilar Fullana; recibirá los votos y hará la plática el M. I. Sr. D. Sebastian Vives, dignidad de Arcediano.

Continua en la misma iglesia la oracion de 40 horas, esponiendo S. D. M. á las 6 y media de la tarde y reservando á las 7 y media.

Viérnes 27.—La Misa y oficio divino son de San José de Calasanz confesor, con rito doble 2.ª clase color blanco.

Sábado 28.—La Misa y oficio divino son de San Agustin obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En San Agustin á las 10 fiesta solemne en honor del Titular, con sermón que dirá el R. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El Apostolado del buen ejemplo

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos eviten escandalizar á sus hermanos y sean apóstoles por el ejemplo de sus virtudes.

PROPÓSITO

Acordarnos frecuentemente de que nuestros ejemplos pueden mucho para el bien y para el mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La observancia del día festivo.
 - 2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo de Guzman.

21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado, y las de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

El Dios de los Ateos

(HISTÓRICO)

Las malas ideas mamadas en la niñez, ejercen casi siempre sobre el destino del hombre desastrosa influencia.

Hé aquí una historia que confirma tan triste verdad.

Cierto día del mes de Mayo de 1854, un joven subteniente de lanceros, de paso en Nancy, entraba con la boleta de alojamiento en la mano, en la modesta casa de un jornalero. Fué recibido como se recibe siempre en Lorena al que lleva uniforme, y por la noche ya era de la familia.

Había un enjambre de pequeñuelos á quienes la novedad había puesto de muy buen humor; daban vueltas en derredor suyo, jugaban con sus espuelas y entre dos ó tres arrastraban el sable del señor soldado.

Uno de ellos, encantador chiquillo de cinco años, llamaba la atención por su fisonomía abierta y por sus continuas travesuras. Era blanco y sonrosado, y los bucles de cabellos de color de oro, que caían sobre su hermosa frente, le daban el aspecto de un ángel. Se llamaba Gustavo B.

El militar le puso sobre sus rodillas, y después de jugar un rato con él, comenzó á hacerle preguntas, á que el niño contestaba siempre con inteligencia muy superior á su edad.

—Y bien amigo Gustavo (le dijo al fin), puesto que eres tan sabio, veamos: ¿Quién es Dios...?

—¿Dios? (respondió el niño sin vacilar un momento), Dios es el dinero.

—¿Y quieres decirme quién te ha enseñado eso, señor filósofo?

—¿Quién...? ¡Pues mi abuela! Porque me dice que con dinero tendría hermosos trajes, estaría lleno de juguetes y cuando sea hombre podría tener coches y todo lo que quisiera.

Y el niño, advirtiendo que los ojos del militar no tenían para él la misma indulgencia que al principio, saltó vivamente al suelo y fué á refugiarse en el regazo de su abuela que le recibió con una caricia, mientras él miraba de reojo al oficial.

Este quedó desagradablemente impresionado y partió al día siguiente, llevando grabado en su imaginación, con el recuerdo de esta escena, el nombre de Gustavo B.

Después el alférez viajó mucho, llegó á capitán, observó y se vió obligado á reconocer que el dios de Gustavo es el dios del día; el dios al cual muchos sacrifican voluntariamente su reputación, su salud y hasta su conciencia. Nada cuesta alcanzar el favor de esta divinidad; pero como el camino que honradamente puede conducir á la fortuna es muy penoso y muy largo, los impacientes cortan por lo más breve; toman resueltamente la senda; van siempre derechos, atravesando por la propiedad de los demás, escalando muros, y forzando cerraduras; se hacen asesinos y hasta parricidas; y entonces la fortuna se les presenta bajo la figura de dos gendarmes, que los arrastra á la cárcel, á un presidio ó al cadalso. Este es el destino de los devotos del dios Dinero...

Como «La Gaceta de los Tribunales» da todos los días pormenores de esos sacrificios vergonzosos y muchas veces sangrientos, siempre que el bravo oficial tenía ocasión de leer esos anales del crimen, se apresuraba á mirar si su pequeño Gustavo, era el héroe del drama, y cuando no encontraba su nombre, con un suspiro de satisfacción decía: «¡Vamos, todavía no es él...!»

Pero un día, en 1872, encontró á uno de sus antiguos compañeros de filas, que mien-

tras el ejército arrancaba á París de manos de las hordas de la *Commune*, había tenido el triste honor de presidir un Consejo de guerra y hacer pasar por las armas á doscientos de aquellos miserables.... ¡Y Gustavo era uno de ellos!

Entonces puso el dedo sobre su nombre, y volviéndose hácia su amigo:

—Lo habeis visto? (le preguntó).

—¡Ya lo creo...! Era el pillastre mayor que he conocido en mi vida.

—Era rubio, ¿no es verdad?

—Rojo, querreis decir.... Fué cogido en la calle de Rivoli con una entorcha en la mano, ocupado en pegar fuego al Ministerio de Hacienda; y conducido al Luxemburgo, se presentó delante de nosotros con el traje roto y manchado, la voz ronca, los ojos inyectados de sangre, la boca arrojando espuma, afectando el más repugnante cinismo... Su causa, pues, no podía ser larga, y diez minutos más tarde estaba delante del pelotón, vomitando injurias é insultando á todos con gran dolor del pobre Sacerdote que le había acompañado para salvar su alma en el último momento. Su compañero de suplicio, antiguo marino, que en un momento de locura se había juntado con aquellos furiosos, pero que quería morir con la calma que da la confesión de las culpas, le decía:

Vamos á largarnos hácia la eternidad, camarada; vamos á dar el gran paso; escucha á ese buen Sacerdote y haz como yo: toma un billete de arrepentimiento, ya que por desgracia no podremos presentar un certificado de buena conducta á Dios....

—¡Dios! (aulló Gustavo B....) Dios es el dios....

Y doce balas de fusil, destrozándole el pecho, clavaron en sus labios esta última blasfemia.

P. S.

NOTICIAS

El Doctor Miller, famoso dantista de Atlanta en los Estados-Unidos, acaba de llegar á Nueva-York para emprender la curacion de M. Charles Kouss, el dignísimo ciego filántropo.

Este ha prometido cinco millones de francos al médico que encuentre el medio de devolver la vista, aunque sea temporalmente, á los que están privados de ella.

El mismo M. Kouss recientemente hizo anunciar en los periódicos americanos que estaba dispuesto á dar siete millones de dollars á cualquiera que le hiciera ver un rayo de luz, aunque no fuera mas que durante tres minutos.

Con ocasion de este anuncio el Doctor Miller escribió al filántropo neoyorkino prometiéndole devolverle la vista por todo el tiempo que le queda de vida, mediante la bagatela de diez millones de dollars, ó sean cincuenta millones. M. Kouss aceptó inmediatamente la proposición del célebre oculista.

El Diario de Cádiz, bajo la firma de D. Salvá-

dor Vázquez, ha publicado una notable descripción de las cámaras del acorazado «Carlos V», donde varios distinguidos artistas gaditanos, García Cabezas, Ruiz Luna, Godoy, Rosado, Pastorino, Perez y Abarzuza, han derrochado los tesoros de su privilegiado talento.

En el comedor de jefes llaman la atención tres cuadros de Andrés Pastorino, que representan las colonias españolas en los distintos mares del mundo.

En el despacho del almirante Luis Abarzuza ha colocado una genial apoteosis de las glorias de nuestra marina militar.

En el comedor del almirante, pieza lujosamente ornamentada con el más puro estilo del renacimiento, hay once notables marinas de Ruiz Luna representando diferentes tipos de buques, entre otros la nao «Santa María», galeras del siglo XVI, navío «Santísima Trinidad», las fragatas «Blanca», «Numancia» y «Gerona» persiguiendo al «Tornado»; los nuevos torpederos «Furor» y «Terror», y además los gloriosos hechos de Lepanto y Trafalgar y un estudio representando un naufragio que hace honor á la fantasía del ilustre marinista.

Los muros del salón del almirante están embellecidos por seis excelentes retratos, imitación de tapiz, originales de Federico Godoy, representando á Cortés, Pizarro, Almagro, Elcano, Magallanes y Vazco Nuñez de Balboa.

Figura en este salón la caja conteniendo la bandera de combate: es un armario de tres cuerpos sostenidos por columnas de talla; y en él se ostentan los retratos de la Regente y don Alfonso originales de D. José Perez, y un alto relieve debido al diestro buril de Juan Rosado, representando al emperador Carlos V, de cuerpo entero, armado, sin casco y con el cetro en la mano.

Dice un periódico:

«A la viuda de D. Antonio Cánovas del Castillo, se le ha concedido el título de Duquesa con grandeza de España de primera clase, y en atención sin duda á la situación precaria en que ha quedado, se le ha asignado una pensión equivalente á la paga de ministro (siete mil duros anuales).

«España merece los gobiernos que tiene y por eso los sufre.

«Los pobres que vuelven de la guerra imposibilitados para el trabajo, siendo el único sostén de sus familias, pueden morir tranquilamente de hambre en sus casas ó en el hospital.

«Para estos no hay pensiones ni honores.

«Son pobres, y en estos benditos tiempos de libertad, la pobreza es título infamante.»

Con referencia á los soldados recientemente llegados de Filipinas y de su crítica situación, de la cual tanto se habla en estos días, dice un diario de la mañana:

«Con honda tristeza recibimos ayer otra visita de esos pobres soldados que parecen estar abandonados de los hombres.

Ante nuestra presencia han llorado de vergüenza por la situación en que se hallan, siendo mirados con compasión por todos, cuando debiera mirárselos con el entusiasmo á que son acreedores. Los que nos visitaron se marchan hoy, sin cobrar; van á sus casas por no tener que pedir limosna, y se van descorazonados de España, ó del Gobierno, que así les abandona en medio del arroyo, sin darles siquiera los míseros ochavos que les corresponden.

¿Que no han venido las letras! ¿Y qué? ¿No puede el Gobierno, puesto que está bien garantido, adelantarles esos pocos pesos, esa mezquina soldada ganada á costa de tanta sangre, sacrificios y enfermedades?

Triste es lo que presenciábamos ayer tarde por el síntoma que revela.

¡Dios haga que este comportamiento que se tiene con los que vienen no nos salga mañana á la cara!

Los soldados no cobran, pero el cupon se acaba de pagar.

¡Siempre es un consuelo!»

Leemos en «La Última hora» de Palma del martes:

«Moneda falsa.—El sargento de la guardia civil de esta ciudad ha descubierto un complot que tenía por objeto introducir en Palma gran cantidad de monedas de plata falsas.

Parece que ha sido detenido un fogonero de la Islaña marítima en cuyo poder se encontraron doscientos duros no legítimos y que hay otras personas complicadas en este asunto á las cuales se sigue la pista.

Las monedas falsas proceden segun se ha averiguado de Barcelona.

No podemos dar más detalles porque la guardia civil no ha terminado sus pesquisas.»

El proyecto de ley redactado en Francia para la represión de la mendicidad y para regular el cobro del impuesto para los pobres dispone lo siguiente:

1.º En todo el territorio francés se percibirá en provecho de los pobres por medio de un sello especial un impuesto de 50 céntimos de franco sobre todos los billetes de favor para teatros, bailes, cafés conciertos, circos, museos, velódromos y demás espectáculos semejantes.

2.º En estos mismos teatros, bailes, cafés conciertos, etc. se percibirá siempre por medio de un sello en favor de los pobres un impuesto:

De 10 céntimos por toda localidad hasta la de tres francos inclusive.

De 20 céntimos por toda localidad de más de tres francos hasta las de seis francos inclusive.

De 30 céntimos por toda localidad de seis francos en adelante.

3.º Quedan suprimidos todos los contratos de abono.

Un Padre jesuita, residente en Gerona, ha recibido, bajo secreto de confesión, una regular cantidad en metálico, que días pasados había desaparecido de una casa de comercio de aquella capital.

En la Coruña un muchacho, casual ó intencionalmente, arrojó una cerilla dentro de un bocoy de alcohol. é inflamándose, se produjo una formidable explosión.

El chico fué lanzado á algunos metros de elevación produciéndose al caer heridas de importancia.

En breve serán juzgados en Paris los que aparecen como autores de la terrible catástrofe ocurrida en el Bazar de la Caridad.

Los procesados son el Barón de Mackan y dos empleados del cinematógrafo.

El incendio se originó porque estos individuos encendieron una cerilla, cuya llama inflamó una botella de éter.

El poeta D. Emilio Ferrari, comisionado por el Ateneo de Madrid, ha ofrecido al Ayuntamiento vallisoletano cuatro mil duros para levantar allí un monumento á Zorrilla.

Dicha cantidad es del producto de la suscripción nacional abierta por el Ateneo.

Escultores muy distinguidos laureados en las Exposiciones de Madrid, han ofrecido trabajar gratuitamente.

También harán lo mismo algunos arquitectos. Se espera que el Gobierno facilitará el bronce necesario para el monumento.

En San Roque (Cádiz), hubo anteayer manifestación contra el arrendatario de cédulas personales, contra el cual hay presentadas 42 denuncias de delito.

A la manifestación asistieron unas tres mil personas.

El arrendatario se marchó á Cádiz.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 19.—Ha salido de Londres con dirección á Paris el nuevo representante de los Estados-Unidos en España.

Dáse como cierto que Mr. Woodford está encargado de notificar al Gobierno de España, de parte de Mac-Kinley, que la excitación creciente que se observa en toda la República norteamericana obliga al Gobierno de Washington á manifestar al de España la necesidad de que inmediatamente se aplique á la isla de Cuba un completo y absoluto régimen autonómico parecido al que goza el Canadá.

Señala además la necesidad urgente de que las tropas españolas evacúen inmediatamente la isla, y añade que, en caso de que España creyera peligrosa para su soberanía tal resolución, Mr. Mac-Kinley adoptaría otras determinaciones, sometiendo las previamente á la aprobación de las Cámaras.

—Ha fondeado en la Coruña la escuadra de instrucción, mandada por el contralmirante Bermejo, cuya insignia enarbola el «Vizcaya».

—Un despacho de Cayo Hueso dice que las tropas se posesionaron de las lomas «Grillo», teniendo 90 bajas.

El general Ahumada se encuentra enfermo, créese que á consecuencia del vómito.

Los rebeldes operan un movimiento de concentración para proteger el avance de Máximo Gomez.

Rodriguez y Calixto Garcia siguen hácia Oriente.

—Ha llegado á San Sebastian el general Azcárraga, quien será recibido por la Regente á las siete de esta tarde.

Se espera con ansia conocer el resultado de la entrevista, en la que el General expondrá las opiniones de los personajes conservadores con quienes ha conferenciado y la suya propia.

—A las once de la mañana ha fallecido en Zaragoza, á consecuencia de un ataque de apoplejía, don Calixto Ariño, fundador del «Diario de Avisos» de dicha capital.

—Continúa celebrándose en provincias solemnes funerales por el alma del señor Cánovas del Castillo.

—Telegrafian de Vergara que antes de medio día ha sido puesto en capilla el asesino del señor Cánovas.

—Dicen de Sagunto que se ha agravado el conflicto originado por la falta de agua; pues ahora no sólo falta para el riego, sino hasta para la bebida.

Mientras duren las circunstancias se remitirán diariamente á Sagunto desde Valencia cubas llenas de agua.

—Dice «El Correo» que cuando no se podía prever lo ocurrido últimamente existían en la política incógnitas difíciles de resolver que se han hecho mayores con la muerte del señor Cánovas, dada la situación que se ha creado.

Añade que no ha sido de los impacientes, pero que en las presentes circunstancias cree en la vuelta de los liberales al poder dentro de breve periodo.

—El Gobernador del Banco de España ha conferenciado con el señor Navarro Reverter para tratar de la renovación de la cuenta corriente con el ministerio de Ultramar.

—«El Correo» hace observar que llama la atención el hecho de que á pesar de haberse firmado el día 7 los nuevos aranceles

de Cuba, no hayan sido publicados en la «Gaceta.»

—Segun «La Epoca» ha fijado el señor Gamazo en sus recientes declaraciones la actitud que debe adoptar, pero queda la duda de lo que dicho economista opina sobre la actual situación.

—Comunican de Nueva-York que ha sido recibido con protestas por parte de la opinion el nombramiento de recaudador de la Aduana de Nueva Orleans hecho por Mr. Mac-Kinley en favor de un sujeto de malos antecedentes, pero que trabajó la candidatura del Presidente en las elecciones.

El secretario de Hacienda ha declarado que antes dimitirá su cargo que refrendar el aludido nombramiento.

—Al pasar el señor Silvela por la estación de Córdoba, á su paso para Málaga, manifestó á algunos de sus amigos que acudieron á saludarle que cree serán ratificados los poderes concedidos al general Azcárraga.

Añadió que regularmente á primeros de Noviembre se reunirán las Cortes para aprobar las leyes más indispensables, saliendo ahora del Gabinete dos ó tres ministros.

Después de abiertas las Cortes considera el señor Silvela que subirán los liberales al poder.

Dijo también que en la oposición se arreglarán las diferencias con los conservadores, estando conformes con él la mayoría de los afiliados á este último partido, excepto una de sus personalidades, con lo que quiso aludir al señor Romero Robledo.

—Nos comunican de San Sebastian que la conferencia del general Azcárraga con la Regente duró una hora, quedándose después á comer el General con la Corte.

Mañana al medio día volverá el Presidente á Palacio á continuar las conferencias, pues en la de hoy nada se ha resuelto en definitiva.

—De la capital donostiarra dicen que la política se inclina en favor del señor Silvela, pues de continuar el general Azcárraga con el actual Gabinete vivirá poco por faltarle medios para sostenerse, habiendo producido buen efecto el que al pasar el Presidente por Vitoria lo saludaran el señor Dato y otros silvelistas.

—Ha quedado resuelta la cuestión pendiente entre el ministro de Ultramar y el Baneo de España.

En una conferencia que los consejeros de dicho establecimiento han tenido con el ministro, se han zanjado las dificultades que existían para la renovación de la cuenta de que se trata.

Parece que la fórmula acordada consiste en cancelar dicha cuenta por pagarés.

—Anoche llegó á Málaga el señor Silvela, á quien tributó un cariñoso recibimiento el extraordinario gentío que le aguardaba en la estación.

—Ayer fué detenido en Vergara un anarquista italiano, llamado José Rossi, á quien se cree cómplice del asesinato del señor Cánovas.

Segun informes de la policía, el detenido era hace tiempo perseguido infructuosamente en España, Francia é Italia.

—Los periódicos de esta mañana muestran extrañados de que se prolongue la actual interinidad, creyéndola algunos inútil y peligrosa, mientras otros revelan ansiedad por conocer su solución.

—Dicen de Ciudad-Real que el señor Bosch y Fustegueras ha manifestado á sus amigos que le separan del señor Romero Robledo importantes diferencias de criterio.

Cree el señor Bosch que los conservadores deben recibir bien al señor Silvela, y que el jefe del partido conservador debe imponerle la opinion.

Muéstrase el señor Bosch partidario de que continúe el general Azcárraga en la presidencia del gobierno.

—Durante las exequias que por el alma del señor Cánovas se celebraron en Nueva York recibióse un telegrama de Mr. Sherman dando su más sentido pésame y expresando sus simpatías por España.

—Dicen también de Nueva-York que zarzó de aquel puerto un buque de guerra en persecución del «Atlantique City» por sospechas de que lleva á bordo una expedición filibustera.

Otro crucero norte americano disparó contra el «Dauntless» á su salida de Jacksonville, obligándole á detenerse. Al ser registrado nada se encontró en él, y el crucero le escoltó hasta Savannah.

—En los Juegos florales celebrados en Ciudad-Real pronunció un notable discurso el señor Bosch y Fustegueras, quien terminó diciendo que en vez de la política debían cultivarse las ciencias y las artes.

GACETILLA.

El domingo próximo, 29 del corriente, en la iglesia rural de S. Juan Bautista, de este término, se celebrará una solemne Misa con sermón á cargo del Lic. D. Pedro Moll Pbro. para honrar al Santo Precursor, en el día en que la Iglesia conmemora y solemniza su glorioso mártirio.

Creemos que será la mencionada fiesta, objeto de complacencia, para los numerosos devotos del Santo, y que con tal motivo, será muy visitado dicho Santuario.

Copiamos de *El Noticiero* de ayer: «En la mañana de ayer se celebraron en la Santa Iglesia Catedral solemnes exequias en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo presidente que fué del Ministerio y Jefe del partido liberal conservador.

Ofició el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y por disposición del mismo de acuerdo con el Ilmo. Cabildo fueron invitados el Muy Ilre. Ayuntamiento Autoridades locales, empleados públicos y militares residentes en esta población.

Terminada la misa que fué cantada por la Música de Capilla, se cantó solemne responso al rededor del cenotáfio colocado en la parte lateral derecha del espectador.

La concurrencia de fieles fué regular. ¡Qué Dios haya acogido en su seno el alma del insigne patricio!

Dice el «Grano de Arena»: «A las siete de la tarde del domingo 15 del actual, se celebró á bordo del vapor «Nuevo Mahonés un espléndido banquete con que las Autoridades y algunos particulares de esta Ciudad, obsequiaron al Sr. Comandante, Jefes y Oficiales del crucero «Cristóbal Colón».

En el alcázar de dicho buque se improvisó un hermoso comedor artísticamente adornado con profusión de flores é iluminado por electricidad.

Amenizaron la comida los acordes de una orquesta de esta Ciudad y reinó gran animación entre los comensales, pronunciándose entusiastas brindis.

Acompañado de los vapores «Nuevo Mahonés» y «Menorquín» salió el lunes el crucero «Cristóbal Colón» con dirección á Cartagena. El primero de los citados vapores gallardamente empavesado, conducía á bordo las Comisiones invitadas y la música del Regimiento Regional.

Al pasar el citado crucero delante del «Nuevo Mahonés» se dieron entusiastas vivas á España, al Rey, á la Marina á Menorca y á Mahón, tocándose la marcha de Cádiz por la música del Regional. Los buques se saludaron con sus banderas y sirenas.

Los miradores que dan al puerto y los del vecino pueblo de Villacarlos, estaban atestados de curiosos.»

En la imprenta de este periódico se admiten suscripciones á la importante revista católica que se publica todos los domingos en Madrid con el título de *Lectura Dominical*, órgano del Apostolado de la prensa; y que cuesta 5'50 pesetas al año. También se admiten suscripciones y se espenden libros y opúsculos de los que viene publicando cada mes el Apostolado de la prensa. Todas aquellas personas que quieran conocer ambas publicaciones pueden dirigirse á nuestra administración donde obran las condiciones de las mismas.

Suscripción que para costear á la Parroquia de S. Francisco de esta Ciudad una Custodia; digna de la alteza del divino culto ábrese en la mencionada Iglesia.

	Pesetas
Suma anterior.	210
M. I. Sr. D. Jaime Serra Canónigo	10
D. Bartolomé Moll Pbro.	10
» Sebastian Juan Pbro.	5
» José de Olives	25
Suma.	260

El Sr. Ecnómo y Coadjutores están encargados de recibir las limosnas que la piedad de los fieles tenga á bien entregar.

TELEGRAMAS
Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 25.—3'30 m.
Trabajos laborantes.—Declaraciones de Martínez Campos.

Dicen de Nueva-York que el Secretario de la Junta revolucionaria de Cuba ha salido para México con objeto de ver si recoje fondos para los insurrectos cubanos.

El General Martínez Campos ha declarado que es partidario de que vuelvan al poder los liberales ó bien de la continuación en el poder del partido conservador unido con los silvelistas.

Barcelona, 23.—7'50 noche.

Interior	64'67
Exterior	80'87
Cubas	79'87
Trasatlánticas.	84'25
Exterior Paris.	62'00
Cubas 90 id.	305'00

Los asuntos de Creta

El vapor «Douro», de las Mensajerías Marítimas francesas, que acaba de fondear en Marsella procedente de La Canea, trae noticias muy poco satisfactorias sobre la situación de la isla de Creta.

Los insurrectos son dueños de todo el país y ocupan buenas posiciones, de las cuales difícilmente podrán desalojarles los 7.000 soldados turcos que hay en la Canea y los 9.000 que se hallan de guarnición en otros puntos del mismo.

Los insurrectos rechazan todos los ataques de los musulmanes, no retirándose aquéllos más que cuando se hallan frente a la artillería inglesa.

La llegada a la isla de Djevad-Bajá, a quien detestan los cristianos, ha venido a empeorar aún más la situación.

Los turcos tienen, como se ha dicho, en Creta una guarnición de 16.000 hombres, y cosa de la mitad de esta cifra las grandes potencias, a saber: Francia, 1.700 hombres; Italia, 2.000; Rusia, 1.700; 2.500 la Gran Bretaña y 1.200 Alemania.

La salud de las tropas internacionales es relativamente satisfactoria.

Habiendo pedido Djevad-Bajá que las tropas otomanas tomen parte en la revista internacional que se celebrará en la Canea en honor del cumpleaños del emperador Francisco José de Austria-Hungría, se han reunido los almirantes europeos acordando acceder a la petición de dicho Bajá.

En el caso de estallar nuevos conflictos entre cristianos y musulmanes, una columna de tropas inglesas ocupará la posición estratégica de Galata, desde la cual podrá velar con más eficacia por la conservación del orden.

VARIEDADES

LA INTERCESION DE SAN ANTONIO

Hasta los paganos recurren al Santo de Padua.

Hay en China varias Compañías dedicadas a abrir pozos para facilitar el riego de los campos. Una de esas Compañías, llamada de la Esperanza, cuyo presidente es un chino de verdad, M. Whang, vió con gran sentimiento que uno de los pozos se había secado. El Consejo de administración se reunió para deliberar acerca de lo que convendría hacer, y acordaron hacer oraciones y ofrendas en diferentes pagodas; pero uno de los asistentes, recordando que no lejos del pozo seco tenían una Misión los frailes franciscanos, propuso que se contase con el Superior, que es el P. Boucheré.

Convinieron en ello, y enviaron un delegado que le preguntase si hay en el cielo algún Santo que particularmente atiende las súplicas de los que buscan objetos perdidos.

El Padre, sorprendido por tan extraña

pregunta, contestó: «La oración, en efecto, es un gran recurso en las horas de angustia, y mucho se puede alcanzar por la intercesión de los Santos.»

—Pero—replicó el delegado—¿a cuál hemos de acudir en este caso?

—La cuestión es delicada—repuso el Padre;—pero yo te dire que en mi país los que quieren hallar objetos perdidos acuden a San Antonio de Padua.

—¿Es un gran santo?

—Sí, muy grande.

El delegado volvió a dar cuenta al Consejo, diciendo que había formado propósito de dar trescientas libras de arroz para el hospital cristiano, si el P. Antonio despatchaba favorablemente su petición.

Los del Consejo exclamaron:

—Trescientas libras de arroz es poca cosa para una Compañía como la nuestra. Vuelve y di al Padre que le daremos, si, trescientas libras, pero cada mes y perpetuamente.

A los pocos días el pozo apareció lleno de agua; y la Compañía, agradecida, viene desde hace cinco años cumpliendo fielmente su promesa, y la Misión franciscana de Tz-Sin-Tsin recibe mensualmente trescientas libras de arroz en honor de san Antonio.

Trenes por las carreteras.—En Verona se ha ensayado un tren de vapor sistema Scotte para transportar 40 personas. La caldera, sistema Field, es de 16 caballos. El vehículo pesa 4 toneladas cargado. Vence fácilmente pendientes de un 8 por 100 y alcanza una velocidad de 15 a 20 kilómetros por hora. Consume tres kilos de carbón por caballo, hora de recorrido. Se detiene a los 2 metros aplicando el freno y pasa con facilidad curvas de pequeño radio.

Este sistema y el de Le Blant, que se trata de utilizar en la provincia de Oviedo con el mismo objeto, parecen ser los más prácticos.

Las Colecciones de los Soberanos.

Los soberanos no están libres de las pequeñas manías de los demás mortales y entre otras de las colecciones.

Así por ejemplo el emperador de Alemania co-

lecciona autógrafos de los grandes capitanes. Los reyes de Suecia y de Rumania también coleccionan autógrafos. El Czar Alejandro III tenía la más hermosa colección de sellos de correos. El rey de Servia también colecciona sellos, mientras que el príncipe de Gales se ha formado un verdadero museo de pipas, y su madre la reina Victoria una admirable colección de dedales de coser. La reina Margarita de Italia tiene colecciones de guantes y de zapatos que han usado las soberanas.

EL ÁLBUM DEL OBRERO.

Mucho falta al que mucho tiene.

Más agradable es dar que recibir.

Pierde la virtud su fuerza si le falta oposición.

Malo se puede llamar el que sólo por su provecho es bueno.

Nadie se cree culpado si él mismo es el juez.

No debes exigir lo que tú bebías negar.

Para el hombre ocupado no hay día largo.

Aforismos de Séneca.

ANUNCIOS

DON LORENZO CARDONA CABRISAS *Alcalde accidental de esta ciudad.*

Hago saber: Que acordada por este Ayuntamiento la formación de un registro de todos los perros existentes en esta población y su término municipal queda abierto dicho Registro en la Secretaría de esta corporación; y por lo tanto todos los dueños de perros están obligados a hacerlos inscribir expresando si son grandes ó pequeños, y para ello se concede el plazo de 15 días.

Transcurrido dicho término, se procederá a la comprobación y serán considerados infractores de este bando todos los que hayan dejado de cumplir la obligación que se impone.

Ciudadela 15 de Agosto de 1897.

El Alcalde accidental, *Lorenzo Cardona.*

VAPOR LUIS DE CUADRA

SERVICIO DIRECTO

ENTRE LOS PUERTOS DE MAHON Y BARCELONA
Y VICE-VERSA

Saldrá de Mahon los días 10, 20 y 30 de cada mes y de Barcelona los días 8, 18 y 28.

Precios: En 1.ª Cámara 10 pesetas

En 2.ª " 7.50 "

En 3.ª " 4. " "

Los gastos del 15 por 100 y demás á cargo de los pasajeros.

Despacho en Ciudadela

Matias Roselló calle Curniola.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO BUCAL ANGLADA.

es el mejor anti-microbicide para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca: Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí que sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharita en un vaso de agua para enjugarse la boca 4 ó 5 veces al día; en tiempos de epidemia en épocas normales basta 2 ó 3.

Depositos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.º Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: También tenemos los polvos dentíficos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfección de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.